

県労連 あおもり

2019年12月5日 第351号

発行所 青森県労働組合総連合(青森県労連)
〒030-0852 青森市大野若宮 165-19 Tel 017-762-6234
発行人 青森県労働組合総連合(毎月5日発行) 定価 10円
1992年10月30日 第三種郵便物認可
本紙の購読料は組合費に含まれています。

桜を見る会私物化 雨の中の抗議集会

安倍首相主催の「桜を見る会」の私物化が国政を揺るがしています。野党の追及によって次々と安倍首相の公的行事の私物化が暴露され、スコミも連日報道されています。野党が追及しているのは、①前日の高級ホテルでの夕食交流会の安い会費②私人の昭恵夫人の招待枠③5月9日の招待者名簿のシュレッダー廃棄④反社会



全国に放映された抗議集会

的勢力の招待等々です。安倍首相は、正規の記者会見もせず、野党が求めていた予算委員会への出席も拒否し、来年の「桜を見る会」の中止で、ことをうやむやにして臨時国会を乗りきろうとしています。憲法ネット青森は11月18日、雨の降りしきる中、「桜を見る会」の私物化を許さない抗議集会を開催、緊急にもかかわらず市民など43名が参加しました。奥村

命を奪う「働き方」をやめさせよう

11月27日、厚労省主催の過労死等防止対策推進シンポジウムが青森市で開催され、101名が参加しました。

蟹江鬼太郎弁護士(旬報法律事務所)は、「過労死・過密自殺を防ぐために」と担当事件を通じて、「君の残業時間の20時間は会社にとって無駄」「女子力がない」などのパワハラ・セクハラによって11月にうつ病を発症、12月に自死しました。2016年に労災に認定されました。



東京・神奈川過労死を考える家族の会の渡辺淳子さんは、息子の過酷な深夜労働・長時間労働による過労事故死を報告、参加者の涙を誘っていました。裁判で過労事故死として勝利和解しました。

社保協 キャラバン

県社会保障推進協議会(県労連など17団体)は、10月28日から11月下旬にかけて37自治体(3自治体は後日)を訪問、社会保障と就学援助等の課題で要請懇談しました。事前調査に冷暖房と洋式トイレの設置状況を加えて実施、懇談しました。中間的なまとめですが、その特徴を報告します。

子どもの医療費の助成は、全国的には中学卒業までが通院・入院とも9割、高校までの拡大が3割に達しています。本県は高校までの助成は9自治体に拡大しましたが、就学前や小学校までの自治体があり改善が求められます。



義務制の完全給食は黒石市で来年度から実施することになり、未実施の自治体は大間町・佐井村・風間浦キャラバンで要求前進

村のみとなりました。給食費の無償化は7自治体で実施しています(七戸町・南部町・東北町・今別町・おいらせ町、六ヶ所村、新郷村)。

就学援助の前倒し支給は全国では全自治体の7割超で実現していますが、本県では5割程度です。支給額も国の基準を下回っている自治体も多く今後の課題です。六ヶ所村では本県で唯一、生徒会費・PTA会費・クラブ活動費・卒業アルバム代等も支給しています。

共済活用で くらしの防衛

全労連共済青森支部は、例年実施している「共済学校」を11月2日に開催、八戸市を含めて22名が参加しました。

主催者を代表して奥村榮支部運営委員長が挨拶、共済制度は営利を目的とするものではなく組合員の生活を守るための助け合いの制度であり、多くの組合員に普及することが重要であると強調しました。

今正則全労連共済理事が、第1講義「自動車共済事故対応について」、第2講義「全労連共済の各種内容、加入、補償等について」報告、全労連共済の安い掛金と充実した保障、親切な対応など

〈ろうきん〉のカードなら
ATMお引き出し手数料
全額即時キャッシュバック!
実質 0円
東北労働金庫青森県本部 青森市本町3丁目3-11 ☎017(777)6165



参加者は、自動車共済や火災共済について具体的な内容などを質問、全労連共済の加入促進の重要性を確認しました。
一三名が参加した共済学校

生命・医療・火災・自動車...
全労連共済
労働組合の助け合い共済。
民間保険と違い、営利目的ではない。
だから、「小さな掛金」で「大きな保障」が実現。
問い合わせは県労連に ☎017-762-6234

2019年も残すところ一カ月弱となりました。新年の1月10日には、県労連・東青労連の合同旗開きが開催されます。近年の旗開きは、料理に不満の声が聞かれています。青森市でも会費五千円での飲食実施は、困難となりつつあります。安倍晋三後援会は、毎年一流ホテルで「桜を見る会」前夜祭を開催しています。ホテルニューオータニに足を踏み入れたことはありませんが、八百人の飲食パーティーを、会費五千円で開催できるのでしょか? 五千円会費の料理は、どのような料理になるのでしょうか? 当日になって、ドタキャンする方もあり、その場合は、申し込み人数分の経費を支払うのが通例で、不足分は主催者側の負担となります。受付は、安倍事務所職員が行い、領収書はホテルのものを使ったことですが、安倍事務所が受領したなら、安倍事務所が領収書を発行して、ホテルに総額を支払うのが常識では無いでしょうか? 11月18日に憲法ネット青森が開催した「桜を見る会私物化許さない! 抗議集会」は、全国放送されました。安倍信三の説明は矛盾だらけで、野党は合同で徹底追及することとしています。全国各地で抗議集会が開催され、桜の季節には「安倍退陣」を実現させるため、取り組みを強化しよう。(檜)

第二のオキナワ化を許さず!

青森県平和委員会は12月1日、青森市で斉藤光政氏(東奥日報論説編集委員)を講師に「平和学習会」を開催、県内各地から80名が参加しました。陸・海・空の3自衛隊と米軍基地の4



青森県の基地問題を学ぶ参加者

点がそろっているのは沖縄県と本県しかなく北朝鮮・ロシア・中国・中東対策として最も重要な拠点だと強調しました。日本が147機も買おうとしているF35戦闘機の超ハイテク機能を解説、それゆえに太平洋沖に墜落した時ロシアや中国が機体を回収しようと海域に群がったと強調しました。

辺野古新基地建設阻止!

美ら海の沖縄は、米軍基地の金網のフェンスで仕切られ、狭い沖縄県に米軍基地が集中している。11月8日から「なくそう軍事同盟・米軍基地!日本平和大会in沖縄」が8年ぶりに開催され沖縄県と全国から1100名が参加しました。

職知事の玉城デニー氏が出席、新基地建設で政府と粘り強く対話を重視し、消失した首里城も必ず再建すると力強く挨拶、豊見城市長や3人の衆・参院議員も総並びし、新基地建設阻止まであきらめないと挨拶しました。また全国の基地反対の報告・交流が行われ、フイナールは一体になって「沖縄を返せ」の大合唱、カチャーシーを踊り、連帯と大きな熱気の輪に包まれました。また首里城火災の復旧募金が七十一万四千九

模擬爆弾落下で抗議

11月6日、三沢米軍基地所属のF16戦闘機が模擬爆弾を落下させました。落下の1km先には小学校と中学校、民家があり一歩間違えると大事故になるところでした。県平和委員会と上十三平和委員会は、11月11日に米軍に対して事故の徹底説明と飛行中止、再発防止を求める抗議の要請行動



三沢市民に訴える

三沢基地にF16の後継としてF2を40機、F35を40機、計80機も配置しようとしているのは限り込み部隊として重視している表れだと指摘しました。

百七十四円寄せられました。青森県から9名が元気に参加、沖縄連帯と地元で平和の声を広げる決意が語られました。大会代表の派遣カンパにご協力いただき御礼申し上げます。三沢基地撤去のために共同し運動を広げていきましょう。(県平和委員会事務局 長・大宮慶作)



青森県から参加した皆さん

を行いました。基地ゲート前と市役所前で市民に日米地位協定の見直しなどを訴えました。

私物化する 保育園理事長

今年6月、十和田市で2つの保育園を経営する社会福祉法人で、青森県地域一般労働組合(ひだまり)の分会が職員全員参加のもと結成されました。

事の発端は、理事長のワンマン経営の改善と就業規則に明記されている一時金(4年間の不払い)の支給を求めるものです。

以前ひだまり



た。冒頭、組合は、弁護士と労務士の委任状の確認を求めましたが、忘れてきたの一点ばりで、交渉は難航しました。団体交渉では一時金の支給と保育園と関係のないトラクター、トラック、コンバイン、抽象絵画、園歌創作費等の支出(約800万円)を追及しました。弁護士と労務士は当事者能力がないため、明確な回答が出来ず次回の交渉に持ち越されました。交渉の中で、県のガイドラインに従って事務室に監視カメラを設置すると通告、組合は絶対に受け入れられないと反対しました。

でお世話になりました。あれから何十年、皆さん頑張っている記事を見て、自分も「ボート」としていられないなあと思いました。今は孫3人に手をかしてあげています。これからがんばってください。(小野弘子・民医労家族)

3年前 全教の集会

で沖縄に行きました。帰りの日の自由時間は首里城をくまなく見学し、写真もたくさん撮りました。その首里城が焼け落ちるのをTVで見て涙が出る思いでした。(久保田栄美・県教組)

第349回 クロスワードパズル

ザ★クロスワード
出題▶モロズミ勝

1	2	3	4	5	6
7	D	8	9		F
10		11	12	B	
	13	14	15	16	
17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	
28			29		

答 A B C D E F

- ハガキかFAXかメールで回答。氏名、住所、組合名を書いて下さい。余白に職場の様子や最近の出来事などを、ぜひお寄せ下さい。正解者の中から抽選で図書券をプレゼントします。
- 締切▶11月15日
 - 発表▶2月号
 - 宛先▶〒030-0852 青森市大野字若宮165-119。FAX、メールは欄外に表記。「第349回クロスワード」
- 【ヨコのカギ】
- ①首都はアムステルダム
 - ②旅行記。……文
 - ③自分の兄弟や姉妹が産んだ男の子
 - ④高い山の登り口、中ほどは五合目です
 - ⑤頭の尖った……鯨
 - ⑥邦画に対し西洋の映画
 - ⑦人のあとをこっそりつけて行きます
 - ⑧じゃんけん「ぐう」
 - ⑨火のけ。……厳禁
 - ⑩長良川で有名な行事
 - ⑪魚肉の団子状の食品
 - ⑫仏の体から放射する光
 - ⑬かんしょ。からいも
 - ⑭とびが産むこともある?
- 【タテのカギ】
- ①川砂に交じって出る金
 - ②月の兎もしています
 - ③12月31日のことです
 - ④ローライは……川の右岸にそびえる巨岩
 - ⑤灯……。天文……
 - ⑥筆で書画をかくこと
 - ⑦大気や水の汚染・騒音などで書されること
 - ⑧……にウグイス
 - ⑨時間延長の……勤務
 - ⑩ネックレスは……飾り
 - ⑪日本は少子……化社会
 - ⑫火災の初期消火に使用
 - ⑬啄木鳥の読み方は?
 - ⑭白と黒の石を並べます
 - ⑮二十歳……は未成年者
 - ⑯猫はここで丸くなる?
 - ⑰パンダの好物
 - ⑱……栗三年柿八年

今年も年賀状を書く
時季になりました。今年は何枚準備しようかな? 昨年はそれをクイズの解答を書くのに使いました。これが最後の一枚です。(都谷森孝子・年金者組合)

急に寒くなって
朝晩のストーブが欠かせない。今年の灯油はまた高

い? いろんな要因がまだあるだろうが、マネーゲームで誰かが私服を肥やしている結果もあるとすれば我慢ならない。庶民は「身の丈」で努力するしかない?(鎌田文子・年金者組合)

最近腹の立つこと
アへ首相の「桜を見る会」に、地元山口県から多くの

後援者を招き、税金を私物化していること。(他にもいろいろありますが)それから、米軍の模擬弾が六ヶ所村民有地に落とされたことも。基地ある限りいつも危険と不安にさらされている日常を何とかしなくてはと思います。(松島恵美子・年金者組合)